
1 НЕДАВНО для них про
звенел прощальный зво- 

# нок. Позади почти семь 
лет учебы, волнующий момепт 

распределения. Остался послед
ний этап — государственные 
экзамены. Один уж е сдан: у ве
черников лечфака философия, у 
педфаковцев — педиатрия с 
детскими инфекционными бо
лезнями. Вечерники начали 
сессию.

5 января ровно в 8 .1 5  утра от
крылась аудитория на кафедре 
0 3 0 ,  и смельчаки первыми по
дошли к столу экзаменаторов за 
билетами.

Философия трудна для вечер
ников. П редмет изучали не
сколько лет назад. Многое за
былось. «Правда, кафедра про
вела большую подготовку к эк
заменам, — говорит зав. ка
федрой философии В. И. Плот
ников. — Читались обзорные 
лекции, проводились семинары, 
разъяснялись материалы между
народного Совещания . комму
нистических и рабочих партий. 
Тезисы ЦК КПСС «К 100-летню  
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина».

Но экзамен есть экзамен. И 
студенты, естественно, волну
ются. Как не понять волнение 
студентки — ровесницы Октяб

р я !  Трудно учиться в 52  года. 
*Дочь нынешней выпускницы — 

пятикурсница нашего же инстн-

человек. Комиссия особо отме
чает В. Верхотурцеву-Ш лнке- 
вич.

Но много и слабых ответов.
Гораздо нодготовленнее по

казала себя 6 1 0  группа. Уже 
ответы первых студентов отли
чаются большей уверенностью, 
знанием предмета. Кое-кто и

ay&c/fuf, ъуиЖт/, ...
тута. Нельзя осрамиться перед 
дочерью.

Как сдала 6 09  группа в це
лом?

Председатель ГЭКа зав. ка
федрой факультетской терапии 
С. С. Барац комментирует:

— Я сопоставил годовые 
оценки с результатами госэкза- 
менов и сделал вывод, что груп
па сдала ниже своих возможно
стей.

На «отлично» ответили шесть

здесь «плавает», но в основном 
группа сдала хорошо.

К столу экзаменатора П. С. 
Пестова подходит Галина Мани- 
на. Она отлично отвечает на 
все три вопроса. «Коротко и 
суть», — говорят об ее ответе 
экзаменаторы. В 6 1 0  группе 14 
человек сдали на «отлично». А 
ответы Г. Маниной, В. Зыкиной, 
Б. Маркова, JI. Полянской ко
миссия признала особо отличив
шимися.

2 ПЕДИАТРИЯ — провер- 
e Ка не только знаний, но 

и способности быть дет
ским врачом, работать с деть
ми. Это трудно и сложно. Удает
ся далеко не каждому врачу. 
Экзамен по педиатрии начался 
в 8 утра, у постели детей. Об
следовались ребята с тяжелыми 
заболеваниями органов дыхания 
и сердечно-сосудистыми заболе
ваниями.

Приятно смотреть, как ла
сково и бережно прикасаются 
руки Веры Рудаковой к больно
му ребенку. Участковая медсе
стра Верх-Исетского района, она 
станет хорошим врачом. Отлич
ные знания предмета, любовь к 
детям показала выпускница 6 40  
группы.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь/
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В 041 группе лучшими были 
ответы Н. Евстехнной, Л. Коб
заревой, Т. Комаровой. Всего 
пять человек из двух групп по
казали посредственные знания 
Пятерок -  21. Результат ра
достный. Знания у большинства 
глубокие, серьезные, и  на та
ком фоне жалкими выглядят 
познания педиатрии Н. Суббо
тина, В. Долгоносова, В. Мер 
кулова. Большой любви к детям 
У них не видно.

М. РОМ АНЕНКО, 
декан педфака.

ТЕЛЕГРАММА 
МИНИСТРА

Глубокоуважаемый Насилий 
Николаевич!

Министерство здравоохране
ния РСФСР сердечно поздрав
ляет вас и весь коллектив со
трудников с Новым годом!

Желаем всем, дорогие това
рищи, больших успехов в деле 
охраны здоровья населения, 
достойной встречи 100-летия 
со дня рождения великого вож
дя нашего народа В. И. Лени
на, доброго здоровья и личного 
счастья на многие годы.

В. ТРОФИМОВ.

Н А Ш  Ю ВИ ЛЯ Р

8 января исполнилось 
80 лет Борису Павловичу Ку- 
шелевскому. Заслуженный дея
тель науки, доктор медицин
ских наук, профессор, лауреат 
Государственной премии...

За плечами трудная, полная 
творческих поисков, дерзаний 
жизнь. Борис Павлович успеш
но руководит кафедрой факуль
тетской терапии. Он продолжа
ет плодотворно трудиться, 
консультирует больных, пишет

научные труды*. Деятельность 
его многогранна.

Коллектив института гор
дится вами, дорогой, глубоко
уважаемый Борис Павлович, 
желает вам крепкого здоровья, 
сил, новых творческих успе
хов, хорошего настрое
ния, много счастья! Низ
кий поклон и большое спа
сибо вам, Борис Павлович, от 
ваших многочисленных учени
ков и почитателей.

1870— 1970

Я  А КАФ ЕДРЕ госпитальной 
терапии педфака проведена 
теоретическая конференция 

<гИдеи Ленина всегда будут 
жить». Ассистенты Н. Герасимова 
и Э. Соколова провели лекцию  
для студентов <гОб идейном на
следии В. И. Ленина». А в февра
ле будет проведена юбилейная на
учно-практическая конференция 
совместно с врачами поликлиники  
и трех медсанчастей.

Ассистенты посещают семинар 
политорганизаторов при мединсти
туте. Клинические ординаторы за
нимаются в семинаре по изуче
нию рабочего и коммунистического 
движения. Лаборанты посещают 
кружок текущей политики при 
больнице.

•/ К ЮО летию со дня 
рождения В. И. Ленина

В клинике введено чтение ком
плексных лекций. Совместно с 
хирургами и акушерами читается 
тема <гРевматические пороки серд
ца». Совместно с хирургами «Хо
лециститы и панкреатиты» и 3 те-

Проверяем 
выполнение 

соцобязательств

В РЕДАКЦИЮ

В начале курсов нас устрои
ли плохо: было очень холод
но в общежитии лечебного 
факультета. Благодаря заботе 
М. Н. Романенко мы были пе
реведены в 7 корпус пед
фака. Нас приняли очень 
вежливо, внимательно отнес

лись к нашим нуждам. Мы по
чувствовали разительную пе
ремену в отношении к врачам 
всех сотрудников общежития.

Особенно хочется отметить 
коменданта Валентину Ва

сильевну Мячкову, которая, 
несмотря на занятость, уделя
ла максимум внимания. Очень 
благодарны кастелянше, швей
царам за внимание.

Н. КОРВЕТОВА, 
М. БЕЛОВА,

Н. СОКОВНИНА,
Н. КУРКИНА.* * *

Выражаем глубокую благо
дарность руководителю ф а
культета усовершенствования 
врачей-педиатров М. Н. Рома
ненко за полученные знания в 
свете современного развития 
науки, за душевное отношение 
и организацию быта врачей.

Группа врачей факультета 
усовеошенствованиа.

мы с педиатрами: <гСахарный ди
абет». «Лечебное питание» и *Са
наторно-курортное лечение».

Практические занятия в этом 
году пополнились фототаблицами. 
Шире стал применяться програм
мированный контроль по разрабо
танным темам с использованием  
тренировочно-дисковых устройств. 
Вновь разработано 5 тем (пороки 
сердца, лабораторные занятия по 
крови, ожоговая и лучевая бо
лезнь, поражение ударной волной).

Текущая успеваемость студентов 
находится под постоянным контро
лем и является предметом обсуж
дения на методическом совещании 
кафедры: в ноябре и марте еже
годно. С деканатами факультетов 
установлена тесная связь. Препо
даватели систематически проводят 
политинформации в своих студен
ческих группах. В целях научной 
организации труда используется 
портативная счетно-вычислитель

ная машина для математических 
подсчетов научных материалов.

В 1969 г. подготовлен к печати 
сборник научных работ «Вопросы 
ревматизма», прошедший рецен
зию в минздраве.

Кроме того, 6 статей направле
но в сборник «Актуальные вопро
сы хирургии сердца», сданный в 
печать, одна статья —  в сборник 
факультетской терапевтической 
клиники, 6 печатаются в материа
лах сессии нашего института и 7 
направлены в центральную печать. 
Напечатано 5 статей в сборнике 
материалов по диагностике поро
ков сердца в г . Новосибирске.

Сотрудники кафедры системати
чески оказывали консультационную  
помощь лечебным учреждениям 
области. Постоянно проводятся 
консультативные приемы. Нас  
лению города и больным пр< 
но 15 лекций и проведен^ 
сед.

К О Р О Т К О  О Р А З Н О М

Раньше всех началась сес
сия для А л е в т и н ы  
Абуовой, Ларисы Бобр  
(2 0 2  гр.) и Олега Курталне- 
ва (2 1 3  гр.). 3 0  декабря в их 

' зачетные кцнчжн были по
ставлены первые пятерки.

«Отлично-автомат» эти ре
бята получили за глубокие 

знания анатомии, которые они 
показали за полтора года 
учебы. Успехов вам, ребята!

Л. АГАЛ АКО ВА , 
ассистент кафедры

нормальной анатомии.
* * *

Областной комитет
ВЛКСМ, управление по пе
чати Свердловского облис
полкома, Облкннготорг про
водят областной конкурс по 
пропаганде и распростране
нию литературы под девизом: 
произведения В. И. Лени
на — в каждый дом, в биб
лиотечку каждого юноши и 
девушки!

Верх-Исетскнй район 
включился в этот конкурс. 
Он проводится с 10 декаб
ря 1969  г. по 10 апреля 
1970  г.

* + *

Заканчивалось ночное дежур
ство, когда в клинику была 
доставлена больная в агональ
ном состоянии. Срочно нужна 
была цельная кровь I группы.

Станция переливания не 
могла дать такую кровь. На 
нашу просьбу откликнулись 
пришедшие на занятия пяти
курсники.

Кровь, данная студентами 
В. Журавлевым и Н. Граче
вым, помогла вывести больную 
из тяжелого состояния.

В. ПАНКИН, 
ассистент кафедры  

травматологии.

С 1 по 5 февраля в Сверд
ловске проводятся I Всесоюз
ные соревнования ме,цц 
ских вузов 
кам„



Мир
твоих
увлечений

С аквалангом и фотокамерой

Г IЕОБЫЧНО видеть в январ- 
/ / с ком номере газеты эти фо

тографии. Необычно, но 
вполне объяснимо. В ноябре в 
институте отмечался маленький 
юбилей: пятилетие нашей секции.

• Посовещавшись, мы решили рас
сказать о себе. Ведь для нас вре
мя года не имеет значения...

Мы —  это студенты Сергей 
Акимов, Виктор Зайков, Александр  
Чемоданов, Сергей Молчанов и 
другие наши товарищи. Мы боль
ны одной «болезнью» —  подвод
ным плаванием.

За 5 лет секция подготовила 
18 спортсменов-раз р я д  н и к о в. 
Нытиков среди нас нет. Д ва  раза 
в неделю тренировки в бассейне, 
где вырабатываем упражнения, не
обходимые аквалангисту. Зимой 
выходим под лед. Обследуем озе
ра и водоемы. На теоретических 
занятиях получаем необходимые 
технические и медицинские зна
ния.

С УЛЫ Б КОП вспоминается 
наш первый, единственный 

акваланг и «допотопный» ре
зиновый костюм. Первых энтузи
астов подводного спорта было не
много. Это выпускники институ
та Евгений Клюшкин, Галина Ко
ровина, Людмила Рязанова, Тама
ра Дресвянникова. Бессменным 
руководителем и организатором 
секции был Сережа Акимов. За  
5 лет секция выросла. Выработал
ся устав, с которым обязательно 
знакомим новичков. Появились  
свои традиции. Ежегодно 15 авгу
ста отмечаем свой «день аквалан
гиста». Теперь у нас хорошие ап
параты, костюмы. Многие нача
ли заниматься подводными съем
ками, подводной охотой.
Г ] А Ш И  знания и опыт прове- 

/ /  рялись в соревнованиях. Со
ревновались на лучшего ак

валангиста института, соревнова
лись с горным институтом. Сдава
ли разрядные нормативы.

п о  основной проверкой подго
товленности стало участие в под
водных экспедициях, которые 
проводим с 1966 года на Черном 
море. Именно на Черном море вы
рабатывался характер акваланги
ста —  хорошего товарища, силь
ного. выносливого, умеющего ори- 

в сложной обстанов
ке того мира, о котором на земле 
так мало известно.

Кроме обязательной программы 
проводились небольшие физиоло
гические эксперименты, в которых 
исследовалось действие высокого 
давления на организм акваланги
ста.

На несколько часов спортсмен 
погружается в барокамеру водо
лазного бота. Проверяется устой
чивость к действию высокого дав
ления. Вывод: спортсмен может 
погружаться на глубину 30—40 
метров.

Г  РУДН О передать чувство но
вичка, спускающегося под 
воду.

Невольно задерживаешь дыха
ние, хотя можешь свободно тя
нуть воздух из своего аппарата. 
А аппарат —  твои вторые легкие, 
и ты прислушиваешься к каждо
му стону его пружин. Они слыш
ны по-новому и необычно в этом 
мире безмолвия. Рядом слышно

НА СНИМКАХ:
1. Развалины древнего 

Херсонеса Таврического.
2. «И столько красивого 

встретишь на дне...» .
3. Колонны базилики 

V I— X веков, одного из нн- 
(гереснейшнх храмов херсо- 
неентов.

4. Амфора со дна мор
ского.

кушками. Проплывает рыба с яр
кими красными, синими, желтыми 
полосами. В маске видно все, до 
мельчайших подробностей. Но все 
кажется увеличенным и прибли
женным. Смотришь на руку —  она 
огромна. А тело —  невесомо. Чув
ствуешь, что повис в этом чудес
ном, фантастическом мире.

Неописуемо состояние человека, 
лежащего над бездной, когда по
верхности уже не видно, а до дна 
еще далеко. Но в подобных по
гружениях опасность подстерегает 
на каждом шагу: возможен отказ 
аппарата, не выдержавшего вы
сокого давления воды, глубинное 
опьянение, кессонная болезнь и 
кровавая маска у недостаточно 
опытных подводников.

Но именно здесь секция показа
ла хорошую подготовленность, ос
нованную на опыте предыдущих 
экспедиций.

Г )  КРЫМУ мы познакомились с 
Г )  археологической экспедици

ей Уральского университета. 
Летом они отпраздновали 10-лет-

ФОТООЧЕРК
ний юбилей участия университета 
в раскопках древнего Херсонеса. 
Мы рады были помочь студен- 
там-археологам в исследовании 
дна древнего морского порта. Это 
позволило ученым Уральского уни
верситета подтвердить некоторые 
гипотезы о связях и экономиче
ском развитии города.

Редчайшие амфоры и поливная 
посуда греческих и римских ма
стеров 2— 4 века до нашей эры, 
найденные нами на дне морском, 
хранятся в музейных залах Хер
сонеса и Эрмитажа.

Занимаясь подводной археоло
гией, наша секция выходила в го
ры, где в древней татарской к ре

дыхание опытных спутников, кото
рые зорко следят за каждым тво
им движением. Н аверху товарищи 
считают каждый пузырек воздуха  
от твоего выдоха.

Колышутся изумрудные водорос
ли. П ричудливы нагромождения 
камней, обросших зеленью и ра-

пости Эски-Кермен наши ребцта, 
надев акваланги, исследовали ко
лодец IV  века н. э., в глубь кото
рого мы спускались, как с крыши 
многоэтажного дома.

Ц 'О Л Ы П О И  интерес для нас 
/~) представляет сотрудничест

во с научно-исследователь
ским институтом биологии южных 
морей, для которого мы разыски
вали редкие водоросли —  ано- 
фельцию и аурелию.

В составе Ленинградской и Д о 
нецкой экспедиций несколько са
мых опытных наших товарищей 
искали и нашли затонувший в го
ды Велцкой Отечественной вой
ны тральщик с большим грузом  
глубинных бомб.

Пришлось нам и позировать в 
качестве артистов: нас пригласили 
участвовать в съемках фильмов 
<гНейтральные воды», «■Рыцарь меч
ты». Хочется верить, что секция 
наша будет расти и развиваться, 
будут дальние поездки и еще не 
изведанные глубины.

Наши интервью

Встреча в Тагиле
2 6 — 27 декабря 1969  г. 

в Нижнем Тагиле состоя
лось выездное заседание 
Ученого совета СГМИ и 
Н.-Тагильских научно-прак-
тнческнх медицинских об
ществ. На вопросы коррес
пондента отвечает секретарь 
Ученого совета Анатолий 
Петрович Боярский.

Анатолий Петрович, про
водились ли раньше подоб
ные заседания?

— Да, проводились. Это 
уж е второе выездное заседа
ние нашего Ученого совета с 
практическими врачами Ниж
него Тагила. Первое состоя
лось 5 лет назад.

Почему именно в Нижнем  
Тагиле?

— Тагил большой город. 
Здесь крупные больницы, 
хорошие базы для прохожде-

^ктнки студентов.
дисвящено вы- 

охо-

ние, а на следующий — сек
ционные.

Пленарное заседание про
ходило в зале горкома пар
тии. Было сделано три док
лада: «Тактика врача при
остром и хроническом холе
цистите» (доктор мед. наук 
В. Н. Климов), «Холецисти- 
топанкреатит в острой и хро
нической стадии заболева
ния» (кандидат мед. наук 
В. М. Лисненко) и «Заболе
вания печени и н а^ ш ен и я  
полового цикла» (проф. И. И. 
Бенедиктов).

На следующий день рабо
тали секции хирургическая и 
терапевтическая. Проводи
лись консультации больных.

Каковы ваши впечатле
ния? Следует ли проводить 
такие заседания Ученого со
вета?

— Такие встречи необхо
димы. Доклады слушались с 
большим интересом, велись 
горячие обсуждения. Прак

тике врачн получили 
[олезного и высказа- 

jne встречаться

К 25-летию СНО
ТРАДИЦИЯМ-ЖИТЬ!

«Медицина —  прежде всего 
наука», —  сказал видный совет
ский хирург Н. Амосов. Сама 
жизнь подтверждает, что более 
квалифицированно и успешно ра
ботают те врачи, которые посто
янно ищут наиболее совершенные 
лечебные и диагностические ме
тоды, следят за специальной ли
тературой, обобщают накоплен
ный опыт.

При кафедре нервных болезней 
и нейрохирургии работает студен
ческий научный кружок, руково
димый заслуженным деятелем
науки профессором Давидом
Григорьевичем Ш ефером. Совет 
СН О  присвоил ему звание по
четного члена студенческого на
учного общества.

Многочисленные работы студен
тов касались разрабатываемых 
кафедрой проблем клиники и 
лечения инфекций нервной систе
мы (особенно эндемичного на 
Урале клещевого энцефалита),
гипоталамических расстройств, 
опухолей мозга, острых наруше
ний мозгового кровообращения, 
эпилепсии.

Иногда работы студентов дава

ли действительно новые, ориги
нальные сведения и были исполь
зованы в практической работе 
клиники. Так, в годы Отечествен
ной войны студентка, а ныне 
доктор мед. наук О. В. Гринкевич, 
обобщила вопросы лечения огне
стрельных ранений черепа, ос
ложненных мозговыми абсцес
сами.

На большую эффективность ле
чебного действия пневмоэнцефа
лографии при эпилептических 
припадках обратила внимание в 
годы работы в кружке Р. Г. О б
разцова. А Г. И. Хорьяков, сов
мещая учебу в институте с рабо
той в «инсульт-бригаде» скорой 
помощи, обосновал дифференци
ально-диагностическую ценность 
исследования крови в самые ран
ние сроки после мозгового ин
сульта.

У доцента кафедры 3. С. Мане- 
лис самостоятельная работа в 
студенческом кружке на тему о 
нейроинфекциях с синдромом па
ралича Ландри определила на
правление поиска на многие годы. 
Успешно защищенные ею канди
датская и докторская дис
сертации были посвящены этой 
же проблеме.

Продолжают научную деятель

ность многие питомцы кружка. 
Ими защищено только на невро
логические темы 39 кандидатских 
и 7 докторских диссертаций! С ре
ди бывших членов кружка руко
водитель ЦНИЛ Р. А. Шабунин, 
заведующие кафедрами невропа
тологии в г. Куйбышеве Л. Н. 
Нестеров и в г. Тюмени Ю. И. Бе
ляев, профессор О. С. Горбаше- 
ва и лауреат Ленинской премии 
профессор А. Н. Гуськова в г. Мо
скве. Многие бывшие кружков
цы, а теперь невропатологи Свер
дловской и других областей, под
держивают с кафедрой постоян
ную связь. Большая часть из них 
прошла клиническую ординатуру, 
аспирантуру или цикл усовершен
ствования по невропатологии в 
стенах Свердловской неврологи
ческой клиники.

Работа студенческого невроло
гического кружка неоднократно 
получала положительные оценки 
на итоговых конференциях СНО. 
В настоящее время члены круж
ка с энтузиазмом готовятся к 
проведению смотра-конкурса, по
священного 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Е. КРУПИН, 
ассистент кафедры нервных 

болезней.

Тип. изд-ва «У ральский рабочий», Свердловск, пр. Ленина, 49. Редактор В. РОЩ ИНА.


